

SERVICIO ESPECIAL DE NOTICIAS MUNDIALES

SE ARREGLARA EL CONFLICTO ENTRE GRIEGOS Y BULGAROS Pershig inaugura las sesiones de la comisión plebiscitaria en Tacna y Arica

Marx se refiere a la evacuación del Rhur

Berlín, 7.—En un discurso pronunciado por Marx al aire libre ante una inmensa muchedumbre, manifestó su satisfacción por la evacuación del Rhur. Solamente así, dijo, podremos llegar a un acuerdo perfecto con nuestros antiguos enemigos, y solamente así podrá Alemania llegar a su completo resurgimiento.

Conferencia entre el Embajador francés y Jordana

Madrid, 7.—El Embajador francés tendrá una conferencia con Jordana. La escuadra francesa partió para Brest en medio de aclamaciones.

Se restablece la confianza en la moneda italiana

Roma, 7.—"La Tribuna" afirma que el aviador Pinedo llegará a Sidney en su aparato.

Los periódicos hacen notar como se va restableciendo la confianza en la moneda nacional.

Cabeceillas de tribus que no quieren obedecer a Abd El Krim

Rabat, 7.—Algunos cabeceillas de las mas connotados de diversa tribu, tratan de sustraerse a las órdenes de Abd El Krim.

Situación del irente marroquí

Fez, 7.—Nuestras tropas ocupan todas las posiciones en el sector que va de Fez a El Bale.

Contrabando de alcoholes

La Secretaría de Relaciones Exteriores ha recibido un cuadro estadístico que contiene todo el movimiento de alcoholes en la Aduana de Limón. Ha recibido también una certificación del Capitán de puerto señor Rees, según la cual desde el 8 de mayo del año pasado hasta la fecha solamente han arribado a dicho lugar los barcos de la United Fruit Company y los de la línea italiana, con procedencia de Cuba.

Ningún barco de menor tonelaje ha llegado allí, excepto el remolcador que le prestó auxilio al vapor "La Marea" y un buquecito que traía carbón consignado a los señores Lindo. Esos navíos no venían de Cuba, sino de Jamaica.

De la Habana se ha recibido el periódico "El Universal", que inserta una rectificación a la noticia que dió del contrabando de alcoholes y en la que enrolaba al Vicecónsul de Costa Rica don Julio Fernández.

Pershig preside la sesión de la Comisión plebiscitaria

Arica, 7.—El general John Pershing, abrió solamente la primera sesión de la comisión plebiscitaria de Tacna y Arica, que velará por el cumplimiento de las estipulaciones del arbitraje del Presidente Coolidge sobre la posesión de estas dos provincias, disputadas entre Chile y Perú. El general Pershing actúa como presidente de la comisión.

Fracasa otra tentativa para atravesar el Canal de la Mancha

Londres, 7.—Las turbulentas aguas del Canal de la Mancha no permiten a los nadadores atravesar el estrecho. El famoso nadador y veterano de la guerra coronel Freyberg hubo de desistir de su tentativa de atravesar el Canal, cuando estaba sólo a seis mil yardas de distancia de la meta.

FIGURAS EUROPEAS



Francia — M. Lamoureux, ponente general de la Comisión de Finanzas, en la Cámara de diputados.

Estado de la huelga de mineros

Atlantic City, 7.—Los mineros han

dado poderes a un Comité de la Unión de mineros para entablar negociaciones con los propietarios de las minas.

Compañía industrial que prevé dificultades

Nueva York, 7.—"El World" de Nueva York, da cuenta de que la Bethlehem Steel Corporation ha anunciado la renuncia de tres oficiales, con el fin de introducir economías y evitar reducir los salarios a los operarios, lo que haría perder a la sociedad su rango en las sociedades industriales.

Se cambian las ratificaciones para la conferencia China

Washington, 7.—Ayer se cambiaron formalmente las ratificaciones en el Departamento de Estado, sobre la futura conferencia china. Los representantes de las potencias interesadas en la conferencia se adhirieron a los acuerdos tomados.

En memoria de Wilson

Washington, 7.—Los amigos de Woodrow Wilson discuten la propuesta que se ha hecho para consagrar a la memoria del expresidente la calle en donde vivió sus últimos días el expresidente.

Se arreglará el conflicto greco búlgaro

Atenas, 7.—En los círculos oficiales de esta se tiene la firme persuasión de que se llegará a un arreglo satisfactorio de las dificultades entre Grecia y Bulgaria; se cree que este arreglo se hará radicalmente.

La escuadra americana va a Nueva Zelanda

Melbourn, 7.—La escuadra de Estados Unidos salió de aquí esta mañana para Nueva Zelanda, en medio del entusiasmo de la población y las aclamaciones de la multitud.

Comunicaciones con la expedición polar

Wellington, 7.—La primera tentativa hecha para comunicarse con los expedicionarios de Mac Millan ha tenido un buen resultado; el ensayo se hizo ayer por la Prensa Asociada.

Las maniobras de la escuadra japonesa

Tokio, 7.—Las maniobras anuales de la escuadra japonesa tendrán lugar en el próximos de octubre, y su duración será de diez días. Llevará la dirección de las maniobras el almirante Kuzuki, y se harán muchas maniobras de importancia, en las que tomarán parte más de cien unidades.

Comisión de Sacerdotes ante el Presidente de la República

Hemos sido informados por un señor Canónigo, que en estos días se presentará ante el Señor Presidente de la República, una comisión de sacerdotes, entre los que figurarán el señor Presbítero don Daniel Carmona y el Licdo don Ricardo Zúñiga.

Tratarán sobre un plan que tiene por objeto trasladar la sede del obispado de Alajuela a Puntarenas, y agregar la Provincia de Alajuela a la Arquidiócesis de San José.

No tenemos más detalles sobre el particular; apenas los tengamos informaremos.

OPERADO EN EURORA

Una cablegrama enviado por el Dr. Segredá da informes amplios a la familia Solera de Heredia sobre la operación soportada hace cosa de 15 días por el caballero don Juan María Solera. Su estado es de paulatino mejoramiento esperando su familia que esté más repuesto para trasladarse enseguida a Costa Rica.

Sean nuestros deseos la completa curación del Sr Solera tan estimado en esta capital y en Heredia.

Vida Política Nacional

Escrutinio reformista

Como siempre que aparece una Directiva General, ha empezado el chequeo de la gran lista reformista. Hay gentes con tiempo de sobra para examinar ese voluminoso catálogo de adhesiones. Claro es que con facilidad puede ocurrir un error, y claro es que hay muchos Manueles Calvos y Juanes Menas. El primer interesado en que no haya forros es el Comité Central que ha implantado un sistema de tarjetas para realizar las identificaciones.

Votos reeleccionistas

Con los sucesos del Congreso las acciones de los diputados que suspiraban por otro cuatrenio de suave silio y treinta colones per cápita y por día, han bajado. En el Bolsín político la cotización de tales acciones es deficiente y será necesario un poco de auro aceite para animar el mercado.

Y el Municipio?

Y dele Ud al concejo municipal que ya lleva un mes de asueto. Si así sigue, la plaza de secretario levanta con tanto garbo por Aurelio Salazar, va camino a la supresión. Llegará el Dr. Hernández?

Eso es lo problemático y ante todo don Benjamín tiene que estudiar los antecedentes y formar la psicología, aquí donde todos hablan de esta señora. En cuanto a Carrancita, hemos de decir que permanece a la expectativa.

Caldera volista

Estos días, los diputados de la

sustos que nos ponen la carne de gallina. Mire Ud que declarase volista ahora en esta segunda etapa, es una novedad. Ha pasado en ello lo de las mujeres: ya han dejado las medias grises, color de plomo y han tomado las garbanzo.

Don Ramón y don Ricardo han sido buenos amigos, y ahora no se comprenden estas mutaciones. Y es que dicen que la procepción va ahora por otra parte y que el santo grande ha tocado la campana idem.

El presupuesto

En el circo de Rodó pasó la temporada taurina y así en el Congreso, nuestro primer y único enemigo, (cuidado me coje Galimatías) ya pasó la temporada de pensiones y de coronetles y generales, y ha entrado la del presupuesto. Y van ya dos semanas en que se han vivido los padres patrios retocando las listitas de don Tomás que tuvieron sus errores, y si no hay mucha indulgencia, sus errores. Pero señores, en este laberinto de 25 millones, quien se va a entender. Solo la vagabundería (valga la palabra de Castro Quesada) de Fonseca, de Ertiz, de don Máximo Chavez y del Dr. Cordero, puede haber distinguido los 25 mil colonos de los barnices, los chofres que faltaban (que para mí todos sobran) y tantas otras bagatelas numéricas.

Y cuando sea la hora nona, cuando las máquinas sumadoras digan hasta aquí, tendremos 26 millones y una feria.

Pero señores: concluyamos. No ha-

fielos a su plataforma, quitarán el inciso aquel de que el Ejecutivo podrá hacer todas las reformas que juzgue pertinentes etc y etc.

Pero... después de haber echado los cronistas del Congreso, se obtendrá tanto?

Lo dudamos, pues hasta allí no llega el patriotismo de los conscriptos.

El único, el único de hacer taza maña barbaridad es León Fernández que en esto se ha parecido al Presidente del Congreso.

El Pabellón Blanco

Se ha izado una nueva bandera, para que así haya tres. Ya no será solo la borlita azul de los jimenistas, o la corbata glauca, esmeraldina de los agrícolas.

La nueva lechucita de los reformistas, tendrá una cuarta hermana, que puede que resulte gemela.

Los independientes republicanos, quieren sacar de sus casillas a don Alfredo González. Y de un tirón lo lanzan candidato, y candidato eptaprovincial, pues en cada una de las papeletas se pondrá de primero a don Alfredo. Lo que quiere decir que saliendo electo por las siete provincias, ganará siete veces los veinte reales de Briceño. Pero no dicea que don Alfredo no fume y menos con partidos republicanos, independientes.

Y han querido bautizar el nuevo grupo con entera inocencia pues han tomado la insignia blanca.

¿Quién se apunta?

Pero ni el propio don Alfredo al decir de muchos.

España en Marruecos

DERECHOS DE PREFERENCIA

En el artículo 89. del Convenio anglo francés de 12 de mayo de 1904 reconocíase a España el derecho en los asuntos de Marruecos. Estos derechos, al decir de los mismos franceses, son legítimos, antiguos y considerables; negarlos arguye ignorancia o ligereza. A cuatro órdenes los reduce Mr. L. de Montluc en su «Revista de Derecho Internacional», tomo I, N.º 2 pág. 53: al etnográfico, al histórico, al geográfico y al hidrográfico. No todos tienen la misma importancia sin embargo. Los derechos hispanos en Africa, provenientes de la sangre, brotan de un falso supuesto, porque es fantasía pura que la raza céltica invadiera la Península Ibérica, atravesando primero el territorio africano y luego el Estrecho de Gibraltar. Dándolo por cosa cierta en hipótesis, presentaría este derecho etnológico para la raza hispana y únicamente una razón de carácter negativo, es decir, el derecho de que el africano aborresca menos al español que a las otras razas. Pero esta conveniencia es ideal en suma, porque la Historia nos hace observar que mientras los españoles aborígenes se fundieron con los pueblos todos, invasores de su territorio, jamás fraternizaron con los bereberes; con ellos lucharon ocho siglos sin tregua ni descanso y no cesaron hasta volcar el trono de los reyes de Granada y expulsar más tarde a los moriscos, «raza obstinada, según exponía el Beato Juan de Rivera al rey Felipe III, contra la fe católica y ávida de verse otra vez en España bajo la dependencia del poderío turco». La rota de las Alpujarras es el argumento elocuente de esa *simpatía raciae* de dos pueblos separados por un brazo de agua, en perpetua lucha sangrienta hace la triolera de trece centurias.

La debilidad de este derecho queda compensada por el histórico y geográfico, contra el cual Mr. C. Fidel—a fuer de buen francés—ha dicho en el «Boletín de l' *Afrique française*»: «De los derechos históricos que España invoca en el Mogreb, mejor es no decir una palabra» ¿Porqué razón?... Convenimos en que España no goza en territorio marroquí derechos que se tienen sobre una provincia subyugada por las armas o sobre una colonia; aceptamos que ni los Austrias ni los Borbones cumplieron con la cláusula testamentaria de Isabel la Católica; estamos de acuerdo en que la política de ambas monarquías fue mala y detestable; pero cierto es a la vez y contundente que todos los monarcas españoles, desde los católicos hasta Alfonso XIII, han guardado relaciones con el Africa; a veces belicosas y a veces pacíficas por tratados, mensajes u otros actos.

Aún más: desde el siglo XIV tuvo España territorios en Marruecos; desde el XIII han existido allí misioneros de varios países, y desde el año 1631 exclusivamente españoles, a quienes Carlos II señaló 2.228 pesos fuertes anuales y otros reyes diversas prerrogativas y exenciones. ¿Qué se buscaba con todo eso?... Lo mismo que ahora intentan las humanitarias potencias europeas, Francia e Inglaterra principalmente. El lucro, naturalmente, y domar la barbarie de la morisma, suavizar y afinar sus ásperas costumbres, hacer que abrieran sus puertas al comercio mundial y sus inteligencias a los destellos de la cultura. Y tanta sangre vertida, tantos caudales consumidos, ¿no concederán a España derecho alguno sobre Marruecos? Pase que la impericia hispana en el logro civilizatorio del Africa haya dado ocasión a más pujantes naciones o pretexto para intervenir en la civilización del Mogreb; pero lo que pasar no puede es que a España se le expulse con ignominia, y se desprecien los sacrificios suyos seculares. El soplo de la indignación haría levantarse de sus sepulcros a millares de españoles sepultados en Marruecos para protestar enérgicamente y pedir satisfacción a la injuria inferida a su heroica sangre. Indigna y subleva hoy mismo al leer en Mr. Masón esta conocida frase: «¿Qué ha hecho España por la civilización?» Mr. Ronard de Card contesta por su paisano: «Nada o casi nada» Sí; Francia se sabe de corrido que la civilización del mundo nada debe a la nación española; pues de cosa ninguna le es deudora la civilización africana, tiene cien veces razón Mr. Rene Lezec al estampar en un *Rapport* suyo publicado por el comité de Maroc: «La compañía del Gobierno español será un estorbo para la acción francesa en Africa. Francia no debe conceder a España ninguna extensión de sus actuales posesiones, porque no podría defenderla.» Bajo la garantía de firmas de primer orden circulan en Francia, Inglaterra y Alemania y otros países opiniones semejantes en número sin número. ¿Qué le corresponde, pues, a la nación española ante los grandes problemas del continente africano?... Satisfacer a sus émulos eternos y replegarse en la península sobre sus propios lares, ahogando sus sollozos y canturriando con su elegiaco poeta:

«Estos, Fabio, ¡ay dolor! que ves ahora,
Campos de soledad, mustio collado,
fueron un tiempo Itálica famosa».

ALEXIS

El tenor Farina y el barítono Abella cantarán mañana en la Metropolitana

La misa de las once hs. de la Metropolitana será mañana de gala; el tenor señor Farina, y el barítono señor Augusto Abella ambos de la Compañía de Opera Graziani que actúa en el Nacional cantarán selectos trozos de música religiosa.

Serán acompañados por el profesor don Roberto Campabadal quien ejecutará en el órgano.

Felicitemos a los estimables artistas por su gesto y damos el aviso a nuestras damas,

Débitos — Convalescientes — Ancianos —
tomad
El Gran Vino SANSON
DE VENTA
en «El Agulla, de Oro»
Pujol Hnos.

Una comida de carácter político

Se le ha dado importancia política a la comida que tuvieron anteayer en cierto hotel de San José los señores Licdo. Arturo Vollo, Lic. don Carlos María Jiménez, don Rafael Castro Quesada y don Felipe J. Alvarado.

Conoce Ud. la Pomada Lassar para toda clase de úlceras aún de mal carácter?
Pídala en la BOTICA VARGAS

La situación del Ministro Volio

En la calle daban ayer por caído al Secretario de Fomento don Carlos Vollo.

Ayer, que nos movíamos en las esferas oficiales tratamos de conocer la situación de dicho Secretario de Estado, y sacamos en conclusión lo siguiente:

El Presidente de la República ha querido que sus altos funcionarios se mantengan al margen de la política, y no puede haber visto bien que uno de sus Secretarios figure en la Directiva de un Partido; por otra parte la Prensa ha agitado mucho los últimos sucesos desarrollados en el Departamento de Agricultura. Pero no está caído el Ministro Vollo. Nadie le ha pedido la renuncia, ni él ha dicho nada sobre ese particular. Anteayer nada menos tuvo una plática de lo más cordial con el presidente de la República. Total: nada en dos platos.

Conjurando la huelga de los basureros

Precipitadamente se le armó un sobrecojón a uno de los camiones del Municipio y ayer a las 7 de la mañana estaba haciendo el servicio en el Mercado donde se había acumulado muchos desperdicios. Luego apareció dicho vehículo en la Avenida Central pues los comerciantes ya estaban quejosos. Se contará además con otros ca retones para conjurar la huelga. Los miembros de la Caravana no deponen su actitud y antes bien obtuvieron el apoyo del Partido Reformista.

Envío

Sr. Director del «Correo Nacional».

La falta de cronista parlamentario hace que su estimable diario publique noticias inexactas.

El proyecto del diputado don Arturo Volio para dividir la fecha de elecciones de municipales y diputados, no fué combatido por su hermano don Jorge. Antes bien, lo defendió con tanto calor que en sus argumentaciones la mayoría de la Cámara encontró gato encerrado.

Uno que asistió.

Notas del día

Reformas

Han sido reformados el Presupuesto de las Agencias Principales de Policía de Guanacaste y la Ley Electoral sobre elección de diputados.

Asuntos congresiales

Se rechazó en el Congreso el contrato que se pensaba hacer con Duncan Elliot Alves sobre la explotación de una región con el fin de buscar minas.

Pensiones

Se aumentó la pensión a la señora María Carranza F.

Se pensionó a doña María de García y a don Napoleón Pacheco

Nuevo Alcalde

La Corte Suprema de Justicia ha nombrado Alcalde de San Ramón a don Joaquín Manuel Gutiérrez.

Las Agencias de Policía andan en un continuo vaivén debido al bajo sueldo con que se pagan. Por esto la autoridad de San Francisco de Dos Ríos deja su puesto en breve y entre los postulados hállase el señor don Carlos Bermúdez quien va en una terna de la Gobernación para que resuelva la inmediata jerarquía.

Posiblemente el cambio sea el 15 del presente.

Dos Ríos es un pueblo tranquilo donde por suerte la autoridad poco tiene que hacer.

Herido de un tiro de revólver

Con poca ciencia de Escasú ingresó ayer al Hospital de San Juan de Dios el señor don Gabriel Arias, de treinta años, casado, jornalero, quien presenta una herida de revólver en la cara, siendo su estado de bastante cuidado.

El señor Arias dice que la lesión se la produjo él mismo, casualmente, pero otra cosa opinan los vecinos de Escasú, que conocen el paciente.

Se cree que fué lesionado por un adversario, pero que el ofendido oculta el nombre del agresor.

Las autoridades respectivas esclarecerán el hecho

Doctor CONSTANTINO HERDOCIA
DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICO Y CIRUJANO
ENFERMEDADES DE LOS OJOS, OÍDOS, NARIZ Y GARGANTA
Horas de oficina: 10 a 11 y media--2 a 5
Contiguo a l' TEATRO VARIEDADES
TELEFONO 1443

Té Medicinal Azteca

Ha importado este maravilloso medicamento por medio del señor Cónsul de México, la Clínica del Dr. Figueres, donde está a la orden del público

Si Ud. quiere comer bien

y vivir con confort,

hágase cliente de

LA PENSION MODERNA

Nuestros precios no

tienen competencia

SITUADA 100 VRS. AL SUR DE EL COMETA

Carta de don Valeriano Fernández Ferraz

San José, 6 de agosto de 1925.
Sr. don Eladio Prado.

Muy estimado amigo y señor mío:

En el número de ayer leí una bella correspondencia que desde Nueva York remite al «Correo Nacional», el Sr. T. Díaz Amaros, sobre renacimiento de las lenguas clásicas-griega y latina.

Al propio tiempo y la misma correspondencia, se dice de un alcalde de Brussa en Turquía, que prohíbe el estudio de todo idioma extranjero, queriendo que los bachilleres turcos solo estudien su árabe más o menos estropeado. ¡Nada de bachillerato clásico!, dice el susodicho alcalde, haciendo, por supuesto lo de uno y otro alcalde del rebuzno (cuento de Cervantes).

No sé yo cuantos palos daría el turco a los infractores de su alcaldía.

Pero sé de otra nación, cristiana, cuyos desatinados pedagogos se empeñan con el Congreso Soberano para que mande a quitar a Dios de las escuelas de Educación Común, para dejarlos de espiritismo, budismo y demás ismos o abismos para una infeliz juventud, digna de mejor suerte que no caer en manos de semejantes educadores fanáticos.

Pues entienden los que saben de tales cosas, que la Sociología, ni la Antropología, ni menos la Filología castellana es cuestión de abordarse sin griego ni latín. Puesto que eso es tocar al Santo con las manos sucias, cosa indigna de cristianos y hasta de alcaldes turcos que cada cual es dueño de hacer en su casa lo que más le convenga, hasta lo de uno y otro alcalde del mentado cuento cervantino.

Ahora, vamos, mi don Eladio a lo del practicismo contra

todo lo clásico, de estos otros señores majaderos. Ahí remito a usted una conferencia mía, que no «dicté» sino «leí» en el antiguo Ateneo de esta capital de Costa Rica, donde más abundan teatros que escuelas de primeras letras. Puede ver usted en mi dicha conversación cómo trato de probar que entre racionales no hay «practicismo» posible sin cultura intelectual.

Entiendo que semejante conferencia, no por mía, sino por decir verdades vale algo más que los programas del «estrella» oriental que tanto desatinó en su «Pájaro azul» de desdichado castellano y extraordinaria ignorancia francesa. Lo que aquí en esta Suiza de Centro América, como dicen los geógrafos oficiales, solamente puede compararse al «Pájaro» es un soneto donde sale el «amor» Cupido, con un «alfange al cinto», cosa que parece de mentecato, aunque sea de «académico correspondiente» de cualquier. Suiza americana. Aquel soneto del alfange es verdadera maravilla de desatinos... ¿No habrá un Chapuñ literario en Costa Rica?

Ahora en conclusión, vamos a lo del hebreo «lengua universal» según el doctor judío de Jerusalén. Estoy con él, siendo como soy cristiano católico, sí, señor y muy estimado amigo mío, creo que dicha lengua que enseñe algún tiempo, bien puede hacerse universal.....

Soy de usted amigo y servidor.

VAL. F. FERRAZ

Nota de Redacción.—El «Correo Nacional» irá publicando poco a poco el importante folleto del doctor Ferraz intitulado: «De la Evolución Nacional de la Historia», publicada en 1908 por su autor.

Un auxilio para un Colegio

A iniciativa del diputado por Heredia, licenciado don Victor Trejos se presentó al Congreso una moción para conceder un auxilio de \$300 al Colegio Salesiano de María Auxiliadora situado en esta ciudad.

En realidad pocas instituciones docentes hay tan benéficas y bien organizadas como la que nos ocupa y el diputado Trejos como la conoce muy bien, ha dado un paso muy aceptable.

La idea fue acogida, pues ya los diputados conocen ocularmente la labor salesiana, tanto en esta capital como en Cartago.

El nuevo gasto figurará de hecho en el presupuesto que se está estudiando.

Felicitemos a las Hermanas de María Auxiliadora por el oportuno auxilio que recibirán con este proyecto.

LA RESPUESTA

¿ - ?

Es un libro utilísimo
Cuál...?

La recopilación de las leyes, decretos, acuerdos y reglamentos desde 1824

El primer tomo saldrá pronto

ORDENES

Cartago:
Bienvenido Ortiz
San José:
Mac. Vargas C.

No hay convocatoria a sesiones extraordinarias

Se ha estado diciendo que el Congreso va a ser convocado a sesiones extraordinarias. Ayer tratamos de averiguar esto con toda certeza y se nos dijo que por el momento el Ejecutivo no ha pensado en tal cosa, pero que esa determinación no es inmovible, pues tal convocatoria tendría que hacerse si algún problema nacional de verdadera urgencia así lo demandara.

Antes de pedir mercadería a Europa o EE. UU.
PIDA PRECIOS A
Alfonso Altschul
SAN JOSÉ

La próxima manifestación reformista

La Directiva del Partido Reformista dispuso efectuarse este domingo una manifestación pública de la colonia nicaragüense, como símbolo de regocijo, por el retiro de los marinos norteamericanos que acampaban en Managua, en el campo de Marte.

CRONICA TEATRAL

LA BOHEMIA

Puccini, el eminente y sentimental autor de esa Opera grandiosa, ha tenido la gloria de inspirarse en una música que en ningún momento descuida el auditorio. Sus melodías, sus aires, todas sus notas tocan el alma. Sus pasajes armoniosos se intensan en los más recios espíritus, y el público no quisiera que se acabase.

Tal fue la impresión que una vez más nos produjo antenоче la Bohemia, presentada a la escena en el Nacional por la Compañía Graziani. El Maestro Gabrielle Simeoni, nos recordaba a Mascagni cuando en un invierno algente, en una de sus temporadas en el aristocrático Teatro Argentina de Roma, brillaba en toda su manifiencia de Maestro, al dirigir su propia música de la celebrada «Cavallería Rusticana».

Parecía antenоче que la expresión de aquella música encantadora de Bohemia emanara del propio espíritu del maestro Simeoni; sus movimientos sus lances de expresión en las alternativas de los trozos y notas, hacía más viva, más bella, más sublime aquella creación musical en la cual Puccini ha inmortalizado su nombre.

En el primer acto, el tenor Roberto Farina, quien desempeñaba el papel de Rodolfo, fue brillantísimo en el «Racconto»

«Che gelida manina!
se la laci riscaldare...»

cantado con tanta pasión y tanta dulzura, que aún nos tiene conmovidos.

En todas las modulaciones, y en los diversos grados de la escala mu-

sical del grave al agudo, su voz estuvo clara, resuelta, despejada

La decoración escénica no dejaba nada que desear, y daba tan sublime realce complementando el éxito que, dicho sea sin adulación, tuvo Farina brillante y verdadero.

«Mi chiamano Mimí», por la eminente soprano Emilia Vergeri, a cuya capacidad artística se encomendó el papel de Mimí, fue otra nota llena de melodía, de sentimiento y de arte.

En el segundo acto el tributo de aplausos calurosos y repetidos que los actores recibieron de público, fue una clara manifestación del éxito obtenido. Artística y bella la azotea del «Café Mimus», y el valzer cantado por Musetta, cuya parte estaba a cargo de la siempre aplaudida María Varnay, fue otra nota que quedará memorable en el espíritu de los espectadores que muy merecidamente la colmaron de aplausos frenéticos.

Alberto Terrasi, el simpático barítono siculo, en su parte de Marcello, como siempre, estuvo a su altura.

Notable resultó el cuarteto del final del tercer acto, «Addio dolce svegliare», como también «Ah Mimí piú non torni», cantado por Farina y Terrasi.

Y al final, otra nota sobresaliente la dió el bajo José Abella, en la canción patética «Vecchia zimarra». El espectáculo pareció haberse culminado, pues el público delirante, pidió el «bis» entre el estruendo de una ola de aplausos.

Si retencencias, sin ambages, sin escrúpulos, podemos en conciencia declarar que la Compañía italiana en su representación de «Bohemia» tuvo en la noche del jueves un verdadero triunfo.

ETRUSCO

Los deportados franceses se irán por el Atlántico

Fracasó el intento de las autoridades de enviar a los tres franceses de a historia romántica de una señorita y de la prensa de hacer billetes de la Caja de Conversión, a Nicaragua por la vía del Pacífico. El barco que debía fletarlos los rehusó y en consecuencia tuvieron que volver a la capital. Ahora se hace un nuevo arreglo para enviarlos por el mar Caribe

seguramente a Colón pues no hay interés en confinar esos individuos a la Isla Evangélica.

Los gastos de estos señores van resultando ya crecidos y el Gobierno ha de pagarles el tránsito hasta el primer puerto.

Se les proporcionará un pasaporte de oficio a fin de que se retiren pues nadie los ha acusado.

LA COPA BLANCA

CARTAGO
Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta, ejes y bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases—Hierro para forro de casas, roca y ladrillo.
ACERO en barras, carbón Cook, hierro liso negro y galvanizado.
VIDRIOS, cerraduras y llaves «Yale». Gran variedad de artículos de ferretería Escobas para patio, cuchillos, machetes y palas.
CEMENTO «Aisen»; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros.
que alto y tan bajo, Muebles de Sarchí sillas, etc. Pinturas Alabastine, etc.
CATRES Americanos grandes y pequeños, Felpudos, Mangueras, alambres.
TARROS para leche de 40 litros, Hierro enlezado, Fiambreras.
ABARROTES en general, Material de barro Belga para cloaca.
GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

Casa establecida en 1893
TELEFONO N° 11
Rivera & Cía.

CANOSSA Hnos.

Han recibido una nueva remesa del famoso «CHIANTI FASSATI» y que venden a \$ 28.00 caja de 12 litros y a \$ 31.00 de 24 medios litros

Un cuento político

—De manera, don Ambrosio, ¿qué usted denuncia irrevocablemente a su puesto?

—Sí, señor. Ya he elevado mi renuncia y espero que será aceptada, porque si no fuera...

—¡Yo siento mucho! Hombres como usted hacen falta en la administración actual.

—Quizás, pero usted comprende que un hombre como yo, que se ha sacrificado por la Patria durante toda su vida...

—¿Sin cobrar sueldo?

—¡Oh! Eso no. Todo trabajo necesita remuneración...

—Pues mire usted, don Ambrosio, yo también he sacrificado mi vida cobrando recibos de alumbrado público, y nadie me ha dado las gracias.

—Eso es distinto. El hombre que cobra su sueldo en un empleo particular, aun cuando sea muy honrado, no tiene opción a la gratitud de la posteridad. Solamente aquellos que vivimos del Presupuesto, somos los verdaderos servidores de la Patria.

¿De veras?

—Sí, amigo Pepe. Un plenipotenciario, por ejemplo, gana de mil a dos mil pesos mensuales, fuera de sus viáticos para gastos de representación y otras adelajas, que las paga el Estado para que el diplomático se divierta. viaje y banquete...

Eso se llama ser patriota. Cuando se muere le lloran el pueblo, como si fuera su padre, le llevan en un lujoso féretro al son de músicas sentimentales, y la prensa euluta sus columnas. Pero si muere usted, por ejemplo, que tiene sus hijos y que pasa la vida sudando a chorros para ganarse un pan, no le llorará más que su mujer y lo entierran entre cuatro tablas.

—¡Ah Diablos!

—¡Así es la vida! Por eso yo, desde que nací me dediqué a la política, que es la suprema vida.

—Desde que usted nació?

—Sí, querido Pepe. Mi padre se iba a contar que yo no le soltaba la mamá ni dormido, que es cuanto se puede decir. Y cada vez que me veía mamando, exclamaba alborozado:

—¡Este muchacho va a ser un empujado público!

—¡Y no se equivocaba el viejo!

—¡Ya lo creo que no! Por eso es que usted me ve con este gaban nuevo, mientras que...

—A mí... me ha demandado el sastre por esta miserable levita que desde hace dos años constituye mi indumentaria de etiqueta.

—¿Para que vea usted!

—¿Y cómo es que usted renuncia a su destino y pierde las ventajas que me acaba de manifestar?

—¿Quiere usted que le hable con toda franqueza?

—Hable, don Ambrosio.

—Cuando hay un cambio de Gobierno como en la actualidad, es preciso renunciar.

—¿Sí?

—Pero, no todos... Deben renunciar aquellos que saben de antemano que los van a sacar, y aquellos que saben que no les han de admitir sus renuncias.

—¿Hoy?

—Los primeros invocan el principio de alternabilidad, que los obliga a publicamente, a dejar el puesto; pero no hay tales carneros, señor Pepe. Es que viéndose en el suelo, no les queda más remedio que caer en *ademán artístico y gallardo*.

—¿Y los otros?

—Los otros, como yo, por ejemplo, renunciamos para manifestar reprimonido; pero sin olvidar el refrán latino que dice: nolo, nolo et nolo lando dico volo, que traducido a nuestro idioma dice: no quiero, no quiero, échamelo al sembrero.

José Antonio Campos

Paré, Mire y Oiga

Así dice el nuevo rótulo que con tanta prudencia ha ordenado colocar el F. C. del Pacífico en el cruce de la carretera de Montes de Oca con el tramvía.

El rótulo es grande y elevado al reverso dice especialmente para el maquinista del tren: Prte—marchó 5 Kilómetros por hora.

Damos traslado de esta orden a los choferes que transitan para San Pedro y Cartago.

Es ocasión de recordar al Sr. Cabezas la construcción de interceptores del tránsito en la boca calle del estación del Pacífico conforme las tiene el ferrocarril del Atlántico.

Se les rebajó la dotación a los Comandantes

En la Cámara de Diputados hizo moción el Dr. Cabezas para que las funciones de Comandante de Plaza se les recargaran a los Gobernadores. Fracasó esta moción. En cambio, y con el objeto de hacer economías, se les rebajaron cincuenta colonas a los Comandantes y cincuenta a los Segundos Comandantes. Fue suprimido el puesto de escribiente en dichas Comandancias.

Nombramiento de Mayordomo

Ha sido nombrado don Lidio Soto Alvarado, Mayordomo de la Iglesia de Santa Bárbara en sustitución de don Deodato Rodríguez quien renunció.

Confirmas

El domingo no habrá confirmas en nuestra Iglesia Metropolitana.

A. Bresciani G.

Acaba de recibir:
Harinas Frescas

Don Q y Sello de Oro

y Arroz Extranjero

Por llegar: Maíz Extranjero y Heirro para techo

Crónica Social

ACADEMIAS

El próximo domingo se efectuarán las primeras academias de la segunda temporada, en la residencia de don Florentino Castro en el Paseo de Colón.

Entre el elemento joven que concurre a estas academias hay gran entusiasmo por las del domingo.

BAUTIZO

El domingo 9 del corriente, será presentada a la Pila Bautismal la niñita primogénita de don Nicolás Chavarría Flores y su señora esposa doña Carmen Lávila de Flores.

Recibirá el nombre de Angelita.

BAUTIZO

Mañana a las 13 horas será bautizado, en la Iglesia de San Nicolás de Cartago el último hijo de don Francisco María Núñez y su señora esposa doña Evangelina Quesada de Núñez.

Apadrinarán el nuevo cristiano don Eladio Prado y la señorita María Cristina Quesada y recibirá el nombre de Francisco María.

VIAJEROS

El Presbítero don Juan Vicente Solís vino ayer de Alajuela.

—De Heredia vino don Silvio Negrión.

—Don Juan Rodríguez vino de Alajuela.

—De Puntarenas llegó don Fructuoso Garrido.

—En la ciudad de Cartago estuvo ayer don Joaquín Vargas Coto.

—Don Adriano Urbina salió para el Pacífico.

—Don Aquileo Orlich y don Lorenzo Carvajal vinieron de San Ramón.

—Salieron para Limón el General don Ricardo Monge y su señora doña Eva de Monge.

—De Cartago vino el señor Willy Grosch.

FIESTA DE FAMILIA

Hoy sábado, a las 20 horas, habrá de efectuarse en la residencia del señor Diputado don Carlos Díaz Barquero, un lucido una fiesta, organizada por sus señoritas hijas.

El numeroso grupo de invitados a esta fiesta, tiene gran entusiasmo, pues los preparativos que para ella se han hecho, hacen esperar un magnífico resultado.

CLUB ALEMÁN

Esta noche se llevará a efecto en el Club Alemán el baile social que un grupo de miembros de ese centro ha organizado.

Son numerosas las personas que han cubierto ya sus recibos para esta fiesta, por la calle reina gran entusiasmo tanto entre la Colonia como entre nuestra sociedad.

Los invitados que aún no hayan pagado su recibo pueden hacerlo antes de las 11 horas en el "Almecen Assmann"

NACIMIENTO

El hogar del caballero don Enrique Ortiz, y su señora esposa se haya de plácemes con la feliz llegada de un varoncito, para el cual deseamos muchas felicidades.

DEL EXTELIOR

Por cable llegado de Alemania se ha tenido noticia del feliz término del primer curso de Medicina del joven don Arnoldo Lachner, quién con un brillante examen lo ha ganado.

Felicitamos al joven Arnoldo lo mismo que a sus padres, deseando que los años de Universidad siguientes sean como el que acaba de terminar.

TRASLADO

El señor Director del Diario de Costa Rica, don Joaquín Vargas Coto y su señora esposa, han trasladado su residencia a 75 varas al Sur del Colegio de Señoritas. Frente a la casa de don Roberto Smith.

BAUTIZO

El domingo pasado, fué presentado a la pila bautismal, en la Iglesia de la Soledad, y recibió el nombre de Oscar José el niño de don Alberto J. Zamora y su señora esposa doña Hortencia S. de Zamora.

Fueron padrinos don Porfirio Morera y la señorita Mercedes Camprubí. Después del bautizo hubo una fiesta en casa de los padres del niño, a la cual fueron invitadas numerosas amistades.

PROXIMA BODA

Circularán las siguientes participaciones:

Ignacio Ballar y señora tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija Isabel, con el señor don Claudio Arana.

Guadalupe, agosto de 1925.

Moisés Arana y señora, tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo Claudio, con la señorita Isabel Ballar, y le invitan al acto que se verificará a las 6 a. m. del 22 del presente en la Iglesia del Carmen.

Cartago, agosto de 1925.

NATALICIO

La distinguida y virtuosa Srita. Amelia Esquivel Sáenz celebró anteayer su natalicio, por este motivo fué muy visitada y obsequiada por sus numerosas amistades.

ESTUDIANTE AL EXTERIOR

El culto y ameritado joven don Jorge Brenes Díaz Granada parte para Inglaterra con el fin de completar su carrera de comercio. Ya hizo otros estudios anteriores en los cuales se señaló con éxito. Al despedirlo confiamos en que sus estudios sean cada vez más efectivos y en que su viaje vaya cusajado de venturas.

PASAJEROS

—Regresará en breve al país, después de un año de permanencia en los Estados Unidos la Sta. Celia Gargollo Freer.

—El caballero don Francisco Ulloa retorna al país en la presente semana, procedente de los Estados Unidos.

—En breve partirá para Limón la señorita Dora Guerrero. Feliz viaje le deseamos.

—Partirá en día próximo para Inglaterra el estimado joven don Jorge Brenes.

PARA LA HABANA

Por el tren de la mañana sale hoy para Limón, en donde tomará el barco que ha de llevarlo a la Habana, el joven don José María Balma Acuña.

El joven Balma va a ingresar en una Universidad, en donde hará sus estudios de Medicina.

A despedirlo a Limón irán el General don Ricardo Monge y doña Eva A. de Monge.

Que lleve feliz viaje el joven Balma.

VIAJE DEL SR. AROZBISPO

Saldrá mañana domingo para Santa Bárbara, en donde celebrará una fiesta el señor Arozbispo, don Rafael Otón Castro, en compañía del Vicario General y de dos Padres del Seminario. Feliz viaje le deseamos.

MISION EN GUADALUPE

La ciudad de Guadalupe estará de plácemes con la misión con los Reverendos Capuchinos que llegarán hoy. Mañana daremos las horas de los oficios. Se invita a todos los católicos a la solemne misión.

LA RECEPCION DEL MINISTRO ALEMÁN

Antenoche se efectuó en el Hotel Europa la recepción que el Excmo. señor Von Kuhlmann ofreció al Cuerpo Diplomático y Consular, al Gabinete y a la Colonia Alemana.

La asistencia fué numerosa, habiendo sido amenizada la fiesta con la magnífica orquesta de Paco Alvarado dentro del hotel, y la Banda Militar en la calle.

Fueron ejecutados el Himno Alemán y el de Costa Rica al brindar con Champagne por la bienvenida del Excmo. señor Von Kuhlmann y su señora esposa.

Hubo además un buen servicio de repostería y licores, siguiendo luego un animado baile que duró hasta hora avanzada de la noche.

El "Correo Nacional" se complace en presentar una vez más su respetuoso saludo al Excmo. Sr. Ministro Von Kuhlmann y su señora esposa.

ENFERMOS

Continúa delicada de salud doña Raquel de Castro.

Es de mejoría el estado de salud de doña Cástula de Galindo.

Delicada de salud se encuentra doña Ceia Zeledón.

ANIVERSARIO DE UN DUELO

En esta fecha cumple dos años de haber fallecido el recordado abogado don José María Zeledón, miembro de nuestro foro y padre del numerosa familia. El Sr. Zeledón se dedicó toda su vida en gran cariño a la causa de la justicia y subió puestos lejanos como una judicatura en Liberia. Sobre la tumba del Sr. Zeledón se colocaron varias ofrecidas flores.

LOZA CHINA Y ESMALTADA
GRAN SURTIDO
Medias para señoras y hombres
Camisetas de punto
LUIS VANNI & Co.

SOCIEDAD DE PADRES DE FAMILIA

II

Toda sociedad está compuesta de individuos racionales, que bajo la dirección de la autoridad emplean los mismos medios y tienden al mismo fin. La base y fundamento de toda sociedad es la familia; la agrupación ordenada de la familia constituye la sociedad. Tan natural es al hombre la sociabilidad, que la naturaleza misma ha colocado en él una inclinación que le lleva a agruparse, para satisfacer a las necesidades de la vida natural, que se satisfacen por el intercambio de bienes. Y aquí tenemos el principio del comercio, del intercambio. Dicen con justa razón los sociólogos que el comercio, o sea el intercambio es natural, que no ha sido impuesto directamente por los hombres, sino por la naturaleza en el reparto desigual de las capacidades, de las aptitudes, de las inclinaciones y de los bienes. Quiere la naturaleza que los hombres se ayuden mutuamente, y por necesidad se unan, ya sea para la defensa de los intereses materiales, ya sea para intensificar su progreso, su civilización y cultura.

Hecha la debida distinción podemos trasladar a la vida moral, lo que vemos impuesto por la naturaleza en la vida material. Los hombres necesitan estar unidos, para vivir la vida moral, la vida religiosa.

Y este es el origen del comercio intelectual, del intercambio espiritual, de la comunicación de las ideas. Como el comercio material en sus formas es libre, pero no así en su necesidad los hombres pueden disputar acerca de la conveniencia de los medios comerciales, pero no acerca de la necesidad del comercio en el orden moral, cabe la discusión aún la irracional, de las ideas, pero no cabe la discusión sobre la necesidad de

alguna orientación moral. Si prescindimos de la moralidad, contrariamos el sentimiento natural, contrariamos el sentimiento religioso que es innato en nosotros y nos impone la moral.

Los padres de familia deben atender a las necesidades de su familia, que son de dos especies, materiales y morales. A las primeras se atiende con el trabajo material, con el comercio material; a las segundas por medio de la educación, de la instrucción. Más con frecuencia, las atenciones de la primera especie absorben de tal manera el tiempo y las actividades de los padres de familia, que descuidan las de la segunda especie; establecen el intercambio, la unión, la sociedad en ellas, y no lo establecen en el orden moral, en el religioso, debido al egoísmo, que impide dar la preferencia a aquellas actividades de orden superior si, pero que no reportan ninguna ventaja material inmediata. Los padres de familia, miembros de la sociedad, se agrupan para la defensa de los intereses materiales, pero no para la defensa de los intereses morales, contrariando así a la naturaleza y descuidando el cumplimiento de una de sus obligaciones más sagradas que han contado con sus hijos. Esta negligencia, esta apatía con que se miran los problemas morales, por los padres de familia, aún por los católicos, es el origen de gran parte de los males que afligen a la sociedad actual, y mientras no hayamos obtenido la cohesión entre nuestros elementos, mientras los padres de familia no se agrupan para la defensa de los intereses morales y religiosos de sus hijos, pecan gravemente contra sus deberes de oficio.

(Continuará)

RAMA

Dos pensiones vitalicias

La Secretaría de Estado en el Despacho de Gobernación envió a la Cámara de Diputados un proyecto de decreto por el cual se le asigna a don Enrique Baltodano una pensión vitalicia de 60 colones mensuales en premio a los dilatados servicios que prestó en diferentes ramos de la Administración Pública.

El Presidente de la República con vista de las diligencias creadas en la Comandancia de Plaza, a favor de don Ernesto Alvarado Zamora, para que se le obligue una pensión de retiro, en su calidad de músico que ha servido treinta años en las Bandas, resolvió a ceder a esa instancia. Esa pensión será vitalicia y por la cantidad de 120 colones mensuales.

Fué declarada sin lugar la acusación del Gral. Volio

La Sala de Casación fijó la vista en la sumaria de acusación del General Jorge Volio contra el obrero don Salvador Góngora, para el 7 de Octubre próximo. Ordenó asimismo enviar mandamientos a las oficinas públicas para que se presenten los documentos relacionados con la voladura del Cuartel Principal.

Ayer la misma Sala volvió declarando sin lugar la acusación del General Jorge Volio por injurias y calumnia contra los editores de *La Nueva Prensa* Votaron los Magistrados Guardia, Dávila, José María Vargas, Matías Trejos, el Conjuez Lic. Jorge Tristán.

Tres camiones y 12 carretas para la basura

Pudo organizarse el recogido de basuras y no resultó muy imperfecto. Se hizo uso de un camión grande municipal y de dos pequeños de una tonelada. Además doce carretas se montaron con toda presteza y los conductores hicieron regular servicio. Luego, la huelga se conjuró.

Ha habido verdadera solidaridad entre e los miembros de La Caravana, que de seguro entrarán ahora en nuevas actividades del transporte, pues se retirarán del servicio. El uso de los camiones es accidental, mientras llegan nuevos carretoneros.

Ayer se le aumentó el sueldo a la policía

En la sesión que celebró ayer el Congreso le fué aumentado el sueldo a la policía de orden y seguridad.

Tuvo buen ambiente esa moción y con lógica, pues esos servidores del público están muy mal pagados.

Los mejores elementos se dedican a otras actividades, pues con 85 colones al mes no es posible vivir en estos tiempos.

El acuerdo fué votado así: se le aumentó en diez colones la asignación a los gendarmes de provincias, y en 15 colones a los que prestan servicio en la capital.

Cartas rezagadas

Lista de cartas rezagadas en La Central de Correos en la 2ª quincena de julio de 1925

C

Carranza.—Avisos: Ana Ma. Casal, José L. Caffreni, Eudoxia Cépedes, Victor Campos.—Cartulinas: Hernán Caamaño, José Ma. Camacho.

Ch

Adilia Chaves, Pánfilo Chaves, Ricardo Chambonet.—Cartulinas: Julia de Chacón, Alberto Chacón.

D

Micaela Delgado, Williams F. Drysdale, Catarina Davis M. C. Dunhan, José Ma. Delgado, José A. Díaz, Eduardo Domínguez, Carmelina Duran, Argentina Díaz (aviso)

E

Jorge Escalante B. Carmen Estrada, Gustavo Escobedo, Equivel y Pacheco, Teodosio Elizondo.

E

Claudia Fernández, Julián Franco, Vicente Fuentes, José M. Fernández, Sergio Fernández, Sara Fuentes, Carrol Flynn, Antonio Fernández, Lola Flores O. Luisa O. de Flores, Benjamín Franco, Ma. Luisa Fernández.

G

Mercedes González, Gumer cindo Gómez, F. S. Guardia, Amelia Guillén, Jobina Garita, Alida de Guevara, Victor Goring, Mercedes Guido, Ceodulo González, Carlos A. Gutiérrez, Clementina C. de Garro, Clementina Cordero de G., Rafael la Guillén, Enrique Gutiérrez, Francisco Guardia, Emilio González, Natalia G. de Granada, Roque Gil, Porfirio Gamboa, Alberto M. Gómez, Claudia S. de Gonzalez, Miguel Guerrero, María Garita.—Avisos: Higinio Gómez R., Ignacia de Gabbly, W. J. Grey, Albertina Gutiérrez, Costa Gómez, Tomáa Gutiérrez.—Cartulinas: Francisca Guerrero, Talía v. de Guzmán, Trinidad Granada.

H

Romualdo Herrera, Aquiles Hernández, Amelia Herrera, O. H. Hale y Co. Sara Hernández, (aviso), Eriquetta de Hidalgo (aviso), Marta Hernández (cartulina).

J

Leoncio Jiménez, Claudia Jiménez Hnas. Mr. Johnson, M. Angel Jiménez, Rita Jiménez, Henty Joseph, Juan James, Amelia Jiménez O.—Avisos: Jane Jones, E. M. Jiménez; Jimmy Johnson (cartulina)

La libre explotación del azufre

La Comisión de industrias del Congreso considerando que el azufre es un mineral que todavía no ha sido explotado en Costa Rica, y vale la pena dejarlo libre de todo impuesto, para saber si puede en el porvenir ser una fuente de riqueza para el país, propuso a la Cámara el proyecto siguiente: Artículo único Declárase libre de todo impuesto por el término de 20 años, la explotación del azufre.

El conflicto surgido con los acarreadores de basura

Anteayer se reunieron en la Casa del Pueblo muchos miembros del Partido Reformista entre los cuales figuraba el jefe don Jorge Volio, gran número de acarreadores de basura y su representante don Carlos Marín.

Volio, Interpeló a los acarreadores de basura sobre el motivo de su huelga. María: Contestó en nombre de los acarreadores exponiendo las razones que pedía el general Volio y entre otras cosas dijo que estaban dispuestos a permanecer en huelga hasta que no se les atendiera. Reveló que la Comisión les tenía mala voluntad. Aurelio Salazar: Expresa que la comisión debía rechazar toda propuesta para licitación evitando así un fracaso de los acarreadores.

Córdoba: (Srío. de la Comunicación de Vías Públicas) Refuta las palabras de Salazar y cree que en el único caso en que la Comisión de Sanidad puede rechazar las propuestas es en que se ofrecieran sumas muy bajas en que los licitadores ofrecieran o muy altas. Sobre el primer punto se tratará en la próxima reunión.

Salazar: Insiste en que la Comisión puede rechazar toda propuesta.

Córdoba: Expone razones para referir nuevamente las palabras de Salazar.

Ataca al diario vespertino «La Nueva Prensa» y considera perdido el asunto de los acarreadores.

Falló condenatorio por incendio

El Juez 2º del Crimen de San José acaba de fallar declarando a Antonio Berth Torbay autor responsable del Crimen de Incendio cometido en esta ciudad la noche del 29 de Julio de 1923 y que destruyó los establecimientos llamados «La Rosa de Estambul», «La Gvijota» y «Las Ciudades de Italia». Se le condenó a sufrir la pena de doce años de presidio en San Lucas.

Torbay, naturalmente, está fuera del país, su paradero se ignora.

El Esperanto en las Escuelas

A petición presentada por el Diputado señor E. Couteaux, en nombre de 52 de sus colegas y del señor Kemp, Presidente de la Cámara de Comercio de París y de esta Corporación (Société Française pour la propagation de l'Espéranto) el Ministro Francés de Instrucción Pública pasó una circular a los Rectores el 19 de Junio de 1925, en la cual se les hace saber que quedan sin valor los términos de la circular del señor Bédard del 3 de Junio de 1922 y permite desde ahora la organización de cursos de ESPERANTO en todas las escuelas públicas.—(Traducido del Esperanto por Emmanuel J. García)

FERRETERIA

:::: Miguel Mora Ch. ::::

Ofrece nuevamente, entre su mucha existencia, hierro liso galvanizado, hierro para techo, vidrios, pinturas, mecate extranjero y toda clase de artículos para hogar, artes, oficios y construcciones.

A los devotos de Ntra. Sra. de Lourdes

Fotografías de la Gruta, Medallas, Imágenes en bronce y en metal. Pilas para casas particulares, Pilas de bolsillo, Agua de la Gruta y un bonito surtido de recuerdos. Acaban de llegar a la

Industria Francesa

Todos los objetos se garantizan haber tocado la Gruta de la aparición en Lourdes—Francia.—

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos
Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS — CONSTRUCTORES
APARTADO 343 — TELEFONO 278

agente en Cartago,
MANUEL FREER

La Compañía Nacional de electricidad contesta al auditor municipal

La queja de la Comisión de Vías Públicas fue elevada al gerente de la Empresa de luz quien la contestó enseguida. Dice que la Compañía presta sus servicios a base del más exacto cumplimiento y que los informes de la policía de línea son defectuosos e irregulares. La administración controla cada noche todo el alumbrado por medio de guardias que recorren toda la ciudad y no cree que durante noches seguidas, los focos permanezcan apagados. Si la policía da inmediatamente la situación de una luz apagada los empleados de la compañía la corrigen inmediatamente. Además de eso, muchas veces el alumbrado de arco se sirve antes de la hora del contrato solo por satisfac-

cer al público, circunstancia que no ha estimado la comisión.

Vimos algunos reportes de la policía envueltos en datos muy mal suministrados y confusos. El propio interventor no recibe los partes con puntualidad.

Hay un deseo saliente de armonizar estas cuestiones ya que el precio del alumbrado es en extremo barato, pues se ha seguido pagando la cuota de \$9 por cada foco con colonos de 25 cts. de dólar en vez de 46 cts. como eran los primitivos.

Amplias como son las explicaciones creemos que responden por completo a las sugerencias de la Comisión. Esta información la vamos a completar con nuevos datos.

Se fundó el "Club Sport Fortuna"

Se ha fundado un nuevo Club cuyo nombre nos recuerda el team cubano que nos visitó, por llevar el mismo nombre.

La Directiva es la siguiente: Presidente don Jaime Torres Vice " Cuido Solano Secretario " Aurelio Solano Tesorero " Guillermo Rojas Fiscal " Antolín Mora Cap. general " Jaime Chaves.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Gran surtido en aretes, broches, relojes pulsera para hombre
TODA CLASE DE REGALOS
Precios los más bajos de plaza
Composiciones de Relojes.
Traba joy de Platería
TODO GARANTIZADO
FRENTE ROBOT HNOS.

Pobybibliom Recogimiento

El último correo de España ha traído para los amantes de la literatura nacional una novedad.

Es un librito de Sotela el poeta, exquisito que ha merecido el honor de una reedición y de esta vez en España donde las casas editoriales ponen empeño especial en lo que publican.

Celebramos el triunfo del buen amigo que debe estimarse como una presea de nuestra juventud estudiosa. Puede adquirirse el libro en las tiendas de Trejos Hermanos y don Jaime Tormo, ambas en la avenida central.

Más de 35,000 frascos

Vendidos en el año que acaba de terminar

¿Por qué?

Porque el Linimento Krup Zúñiga lo usan para todo DO. LOR.

De Cabeza de Muelas de Cara

de Cerebro de Cintura

de Espalda de Piernas de Dislocaciones etc. etc. etc.

Donde hay Linimento Krup no hay dolor.

Botica Tropical y to das las farmacias

El Himno del Arbol del maestro Campabadal

El maestro Campabadal, preocupado por la cultura docente, ha tenido la gentileza de ofrecer como obsequio a las escuelas del resto de Centro América el Himno del Arbol, que tiene música de dicho maestro, y cuya letra es del poeta José Santos Chocano.

El dicho himno será de seguro muy bien recibido en las repúblicas hermanas, y el distinguido profesor que hace el obsequio se ganará muchas voluntades.

Nuevo proyecto de los dentistas enviado al Congreso

La facultad de dentistería juzga un tanto difícil la apertura y el sostenimiento de una escuela especial del ramo. En su lugar ha propuesto al Congreso que se vote una suma especial para mandar a los Estados Unidos dos estudiantes que se gradúen como dentistas, pero que a la vez se especialicen como profesores para la futura universidad. El dictamen todavía no se conoce y ha de dárlo la comisión de educación pública.

En cambio los llamados dentistas mecánicos van a insistir ante el Congreso con un memorial que va a llegar en estos días para que la escuela dental se abra cuanto antes, pues quieren normalizar su situación y trabajar sin las molestias que la ley determina para

los no titulados y de no ser así piden que se autorice un nuevo examen ya que cuando lo hicieron por primera vez encontraron dificultades muy serias.

Inicia el movimiento actual Benito Marín, estimable vecino de la ciudad de Guadalupe.

Captura de los salteadores de don José Ma. Fallas

Han sido capturados por los subalternos del Coronel don José Ma. Pinaud los ladrones que asaltaron a don José Ma. Fallas en las inmediaciones de Desamparados. Tales culpables serán castigados como lo exige la ley.

UNGUENTO MINERAL Sanativo - Cicatrizante

Un triunfo de la Química-Farmacéutica en la curación radical de las Ulceras, Granos y afecciones similares de la piel.

Pídalo en todas las Boticas y Farmacias de importancia

Distribuidores generales: GRILLO HERMANOS FARMACIA GRILLO

Directiva de la Sociedad de Seguros de Magisterio

El Presidente Constitucional de la República acordó:

Nombrar a las personas siguientes, para que integren la Directiva de la Sociedad de Seguros de Vida del Magisterio Nacional:

Don Patrocinio Arrieta Leiva, Jefe de Educación Primaria; don Ramiro Aguilar Villanave, Inspector de Escuelas; D. Fidel Tristán Fernández, Director del Liceo de Costa Rica; doña América Quiñones v, de Herm, Profesora; don Amado Naranjo Rivers, Director de Escuelas; doña Atilia Montero Vargas, Directora de Escuelas; señorita Marina Masís Quesada, Maestra.

La Directiva del Banco de Costa Rica

Para el período 1925—26 los 1359 accionistas que se presentaron a la asamblea anual eligieron a estos caballeros:

Dr. don Daniel Núñez, presidente, don Roberto Jiménez Sáenz, vicepresidente, don Oscar Rohrmoser, primer vocal; don Eladio Prado, segundo vocal; don Adolfo Cañas, secretario; Mr. Guido von Schoter y don Jorge Hine Saborio, como suplentes.

Sigue sirviendo la Dirección y Gerencia don Alberto Ortuño y ha sido elevado al rango de Subdirector el joven don J. J. Aifaro, quien llega a tan saliente puesto en medio de su juventud y actividad, por lo que ha sido tan felicitado. El boletín informe lo recibimos muy agradecidos habiendo publicado ya hace poco la parte numérica del establecimiento, cuyo auge es tan notable y positivo.

Fiestas Centenarias de San Salvador

San Salvador, 5.—Ayer fue la última entrada de los barrios, tocó el turno cerrar con broche de oro al histórico Barrio del Calvario. Robustos niños representaban las distintas Artes manuales. La Paz fue representada por la señorita María Ortiz. Tres de las carrozas desfilaban con docenas aguerridas mengalas salvadoreñas luciendo trajes nuevos. El Presidente, su Gabinete, Cuerpo Diplomático y Delegación Nicaragüense, presenciaron el acto desde los balcones del Salón Azul del Palacio. El público imponente ocupaba el Parque Bolívar y aplaudió frenéticamente los numerosos programas, muy especialmente la marcha francesa titulada "Sambre y Mense". Finalizó este festival con los acordes del himno nacional.

Las últimas entusiastas notas fueron apagadas por vivas y delirantes aplausos.

REUNION

La reunión de las Madres Católicas de Sión se celebrará el martes venidero a las 8 horas. Se recomienda a las asociadas puntualidad en la asistencia.

LIBRERIA SAUTER & Cia.

ACABAMOS DE RECIBIR un enorme surtido de cuadernos y toda clase de UTILES ESCOLARES

LIBROS DE TEXTO nacionales y extranjeros

Avenida Central Teléfono No. 40

Máquinas de escribir Continental

Amanaque de don Pedro Nolasco

REALIZACION

DE LIBROS POR FIN DE INVENTARIO, ENCONTRARA EN LA

LIBRERIA ESPAÑOLA

de MARIA v. DE LINES

a 0.50 cts. volumen

SECCION HISTORICA

A cargo de Eladio Prado, C. de la Real Academia de la Historia

COLECCION THIEL

1791

Audiencia.—Cartago.—1791

Nº 7

Quejas del Gobernador contra el Padre Prior y Administrador del Real Hospital de San Juan de Dios, Fray Pablo Bancos, por la falta de respeto que expresa.—Relator Palomo.

Oficio de Hurtado

Don Antonio de la Fuente, Alférez Real, Regidor perpetuo del Ayuntamiento de esta ciudad de Cartago y asientista de aguardiente en esta provincia de Costa Rica y en ella y la de Nicoya Anotador de Hipotecas, todo por su Magestad.—En cumplimiento de mi oficio de tal Regidor Alférez Real, certificado en toda forma de derecho a los señores y Tribunales que la presente vieren, que el día veinticuatro a las once del día del mes de diciembre del año próximo pasado de mil setecientos y noventa, yo solo por no haberse juntado como correspondía la justicia ordinaria, y mi compañero el Regidor y Alcalde Provincial don Francisco Carazo, pasé al Real Hospital de San Juan de Dios de esta dicha ciudad al efecto de hacer en él visita de enfermos y pobres, y hallando en él esperando a la Real Justicia al Reverendo Padre Prior y Administrador señor Pablo Bancos, siendo dadas las doce de aquel día, y no habiendo concurrido nadie más que yo, me franqué el Hospital, y yo solo entré a la sala de enfermos, y encontré en ella acostados cinco pobres enfermos, llamados: Nicolás Diego, Mateo Betancurt, Pe-

dro Ciudad, Leonardo Flores y Manuel González; y en la misma conformidad hice por mi solo la misma visita del Hospital el diez y seis de abril pasado de este presente año, y me encontré solo con el referido Padre Prior y Administrador, y a las doce de este día me franqué su Hospital y enfermería, y entrando en ella encontré cuatro pobres enfermos, llamados Pablo Iph Méndez, Iph Antonio Centeno, Agustín Ruiz y Miguel Poveda; y estando una y otra ocasión con dichos pobres enfermos, dejando retirado al P. Prior en su celda, los examiné sobre el dicho Reverendo Padre, los asistía de cama, que comer, ropa limpia, medicinas y curación, para de eso proveer como su protector que soy, de remedio; y una y otra ocasión contestemente en cada visita que hice, en vista de mi obligación, contestemente unos y otros enfermos, me respondieron que el Padre Prior y Administrador del Hospital, los asistía personalmente de comida, bebida, camas y medicinas según sus accidentes y que continuamente estaba a la mira de ellos porque no les faltare el socorro y el alivio espiritual y temporal, insinuándome que los quería y trataba como hijos suyos que son; en cuya conformidad, una y otra ocasión, como Padre que soy de la República, pare constancia del mismo Reverendo Padre Prior de Justicia y sin su pedimento, doy y firmo la presente en Cartago y mayo siete de mil setecientos y noventa y dos años.

Antonio de la Fuente.

No existe comunicación telegráfica con puerto Limón

Casi a diario en la receptoría de la Central de Telégrafos encontramos un aviso que dice invariablemente «La línea con Limón está interrumpida».

Tratamos de averiguar el por qué de esas irregularidades, y de lo investigado resulta, que, tal línea telegráfica por convenio gubernativo se halla al cuidado de la Empresa del Ferrocarril, y ésta la desatiende, pues los guardas, que son gente de color, ningún empeño ponen en reparar los daños. La Compañía ferroviaria dispone de hilo telefónico: casi exclusivo, y así imparte las órdenes a sus dependencias, importándonos desde luego muy poco que el público no pueda comunicarse telefónicamente con la Zona Atlántica.

En rigor la red telegráfica de la República llega hasta Peralta. Con los pueblos de allende ese lugar estamos siempre incomunicados. Es hora ya de que el Gobierno intervenga, y ponga término a la deficiencia que se viene cometiendo.

El vapor Costa Rica esta abandonado

Pasajeros que llegan recientemente de la América del Sur refieren, que el famoso vapor «Costa Rica», antes «Belén Quezada», capturado durante la guerra de Coto, se encuentra desde hace muchos meses abandonado en el puerto de Guayaquil, y en tal estado de ruina que no tardará en irse a pique.

Funerales y entierro de don Juan Fernández

Ayer en la iglesia de la Dolor se efectuaron a las 10 horas los funerales del que fué en vida don Juan Fernández. Se verificó el entierro con numeroso acompañamiento, habiéndose recibido numerosas ofrendas florales, las cuales fueron enviadas por las muchas amistades con que contaba el extinto.

Al consignar esta nota, renovamos nuestro pésame a su señora esposa, a sus hijos y demás deudos.

Notas cortas

La policía ha recibido queja de que contiguo al Hospicio de Huérfanos se forman grandes huelgas casi todas las noches, y que la moral pública sale mal parada en esos embroglios.

Se ha dado orden de capturar a una persona iniciada en un robo cometido en el Ferrocarril del Pacífico, por haberle sido retirada la fianza.

El gendarme Nº 37 de la Primera Sección fué arrojado por un beodo al precipicio que existe cerca del Aserradero de Wulff. Resultó con varias contusiones.

Para el juego del próximo domingo, concertado entre las primeras divisiones de la «Sociedad Gimnástica Española», y del «Club Sport Heredia», hay gran entusiasmo.

Tal encuentro será arbitrado por don Manuel Rodríguez T, a las 10 horas, en el Estadio Nacional.

Con motivo de estar en huelga los acarreadores de basura, se han inscrito para servir tales cargos una docena de individuos.

Como se ve, esto viene a molestar a los huelguistas, con quienes no se ha guardado solidaridad.

El diputado don Enrique Fonseca Zúñiga hara moción próximamente para que se le aumente el sueldo a los agentes de orden y seguridad.

Muy justo es el aumento.

El concurso deportivo abierto por *Revista Teatral*, continúa como hasta ayer, es decir, ocupa el primer lugar don Gastón Michaud, el segundo don Manuel Rodríguez T, el tercero don Manuel Marín, el cuarto don Eduardo Garnier y el quinto don Eladio Rosabal.

Asamblea de padres de familia en la Escuela Juan Rudin

Sr. Director del

Correo Nacional

P.

Muy señor mío:

Me dirijo a Ud. atentamente para manifestarle que el domingo 9 del corriente, a las trece y media horas, tendrá verificativo la primera asamblea ordinaria de padres de familia en el Salón de Actos de esta escuela.

En nombre del Patronato Escolar, Personal Docente y en el mio propio, me doy el honor de invitarlo para dicho acto y a la vez le ruego sea servido hacer extensiva y por medio de ese Diario, que tan dignamente Ud. dirige, cumplida invitación a los padres de familia, amigos y simpatizadores de nuestra escuela.

Con protestas de mi más distinguida consideración, soy de Ud. muy atto. y s. servidor,

L. ARIAS SOTO

Salida de los submarinos norteamericanos

Ayer a las 16 horas zarpó para Bahía de Culebra y Corinto el vapor Protector "A SS Quai" de 1200 toneladas y con 62 tripulantes y al mando de su Capitán M. A. Lynch.

También zarparon con el mismo destino nueve submarinos con un total de 334 tripulantes.

La primera excursión de la Sociedad de Turismo del Personal Docente de la Republica

La Sociedad de Turismo del Personal Docente de la República pre para su primera excursión a la Zona del Canal de Panamá.

Tal viaje será indudablemente de gran provecho para que la relación entre ese vecino país y el nuestro sea más cordial.

Son muchas las familias que han dispuesto realizar ese viaje a la nación vecina, en donde podrá admirarse la gran obra de ingeniería que une los dos océanos.

Correspondencias de todo el País

Informaciones exclusivas para el «Correo Nacional»

De Heredia

Urge componer el reloj del Carmen

Hace días que se encuentra el reloj de la Iglesia del Carmen apuntando las 6 de la tarde, y de esa hora no pasa; mucha falta hace la reparación o com' posición pronta de dicho reloj, porque casi todos se dirigen á él cuando pasan por el frente de la Iglesia, para saber la hora. El encargado de los dos, que del es la Iglesia parroquial y del Carmen, es el señor don Francisco Argüello, quien es bastante activo, y de su reducido sueldo que gana, ha pagado diferentes veces a personas condecoradas o mejor dicho a relojeros, para que compongan el reloj a que hacemos referencia, pero de nada sirve porque necesita una composición seria. Ojalá que la Municipalidad de Heredia tome pronto un acuerdo, a fin de que se le dé pronta composición, porque con solo la carátula y los minutos, nada hacemos.

—Ya que la tienda de los señores Solera, Zamora, Benavides, Joyería de Ramírez y otros establecimientos cercanos del

mercado han pagado entre otros un Guachiman para que vigile toda la noche sus establecimientos, igualmente podrían hacer la Parroquia, Floresta; Industria Francesa, Juan Pacheco, Botica del parque, Memo Ulloa, Juan Rodríguez, y lotras, convenirse todos, y pagar a una persona para que vigilara durante la noche, para evitar robos.

Corresponsal

De Oreamuno

Agosto 4 de 1925.

El 15 del corriente se celebrará el distrito de Cipreses la fiesta Patronal; fuera de la fiesta religiosa habrán rifas durante el día a beneficio de la casa cural de ese distrito.

Todos estos actos serán amenizados por la filarmónica de Oreamuno.

Una comisión se ha encargado del relleno de la Calle de las cortinas; magnífica nos parece la idea, pues es de suma necesidad, por ser el camino que conduce en menos tiempo al centro de Cartago.

El domingo próximo se celebrará en esta parroquia la fiesta de Saoto Domingo de Guzmán

Corresponsal

Agenda Comercial

Ayer en el mercado

Hubo una extraordinaria abundancia de envíos y desde las 5 de la mañana las carretas comenzaron a avanzar. Fué considerable la cantidad de piñas que llegaron, así como de repollos, zapallos y ayotes. Papas llegan en enorme cantidad pues es mucha la producción.

Si bien las partidas de productos que se ofrecen fueron muchas, el dinero escaseó y la contrariedad se reflejaba en los semblantes de los propietarios. Este mes como el anterior es de malas ventas y ni con el pago de los sueldos de los empleados comerciales, y del Gobierno, se ha animado.

Azúcar

Se ofrece en cantidad y hay buena existencia en las principales agencias. Los ingenios muelen poco a medida que madura la caña. En una bodega del mercado nos dieron estas cotizaciones: 1ª clase @ 19.50 y @ 19.75, 2ª @ 18.50. Al menudeo el precio más generalizado es el de 20 céntimos por sólo el muy granulado de 1ª se revende a 25 céntimos.

Dulce

«La existencia de la semana precedente no se gastaron. En esta hubo un exceso en el precio pero no llegó a 5 puntos. Se consiguen tapas de 25, 30 y 35. Por quintal se ex-

pende a razón de @ 14 y @ 14.50 e quintal.

Arroz

Mucha existencia criollo y mañanero. De primera se ofrece entre 31 y 32.50 casi siempre en sacos de 2 quintales. Criollo de primera un poco amarillo se vende a @ 30.50. Las clases de segunda están abundantes y venden entre @ 27.50 y 29. Se revende el de primera a 35, el de segunda a dos libras por 65 y hasta 30 en los establecimientos donde compran cantidades grandes.

Almidón de Grecia

Hay abarrotamiento en la plaza, pero firmeza en los precios. Se vende el muy bueno a @ 23 y el mediano a @ 22. Al menudeo 25 y 30 céntimos libra.

Periña

El paquete se menudea a 35 cts, pero la docena se obtiene hasta @ 3.50.

Carnes

Mercado sin alteración con precios iguales a los anteriores. Los sebos tanto verdes como secos siguen escasos y apenas alcanzan para el consumo de las fábricas de jabón.

Manteca

Se vende entre 93 y 94—el quintal.

TRASLADO

La BOTICA VARGAS avisa a su numerosa clientela y público en general, que a mediados del presente mes se trasladará 100 varas al Sur, frente a la pulpería LA BICICLETA, donde tendrá el gusto de seguir atendiendo las apreciables órdenes que se le encomienden.

Dr. RAFAEL A. GRILLO

Médico y Cirujano de la Universidad de Bonn, Alemania
Obstetricia, Enfermedades de mujeres y de las vías urinarias

Despacho: FARMACIA GRILLO — De 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.

— TELEFONO 1023 —

Avisos Económicos

Precios convencionales.

REMATE.—El lunes 17 a las 1 p. m. rematarán las prendas de plazo vendido, en la Casa de Préstamos de Juan Rafael Acuña A. —Calle 8a. 150 varas al Sur del Mercado.

SE ALQUILA.—En el barrio Otoyá el hermoso chalet contiguo a la Legación de México Dará informes Alfredo Ramírez B 150 vs. norte de Alsina.

Oportunidad.—Teniendo que ausentarme país, vendo una magnífica casa situada en la Avenida Central alto de la Estación, San José.—José Ramón Gallegos.

Bibliotecas.—Nos encargamos de pedir bibliotecas variadas y baratas. Soc. Tip. S. José.

Cacao | El mejor cacao de San José para fá milas 80 céntimos la libra y @ 70 el quintal. Miguel Martín, 50 varas al Norte del Mercado

Dos Casas. de buena construcción y a pa gos laborables, se venden. Entenderse con don Abel Gutiérrez, frente a la actual habitación de Sr. Gobernador.

Fincas para ganado.—Se vende o se cambia por propiedad en San José.—Está situada en Santa Ana, buena para ganado. Informes Víctor Zúñiga en "El Sena".

Granero.—Ya tengo listo un nuevo local para granero, 50 varas al oeste del Mercado cerca de don Adolfo Sáenz. Ocurrir al SENA —Victor Zúñiga.

Cortes para sotana.—Todavía nos quedan algunos cortes de @ 38. De venta en la Administración de este diario.

Con o sin pensión.—Alquilamos tres cuartos, independientes. Todo servicio higiénico. Av. 16. 67 1a. y 3a.—Gabriela de Gutiérrez.

Libros.—Tenemos muchos en existencia a precios de ocasión. Soc. Tip. de San José.

Traducciones. Recibimos traducciones de inglés, alemán y francés. Referencias de precios Mac Vargas y Herbers Hols. Poste Restante.

Se vende una casa, en buena condición, contra temblores y bien situada. Queda en a avenida 1a., 30 varas al Oeste de la calle 20 Sur al Barrio Bolívar. Para más informes entenderse con don Miguel Ángel Matamoros, en la Fábrica de Café Molido "El Fenix", teléfono No. 66. R.

Juegos de cubiertos para regalos de bodas alpaca al natural y alpaca plateada a precios sumamente baratos, se consiguen en la Cuillería de Osvaldo Salvador, frente al Royal Bank.

Movimiento de Vapores

Limón 7

Ayer a las 24 y 40 horas zarpo para Amsterdam vía Cristóbal C. Z. el vapor holandés "Van Rensselaer" de 2664 toneladas y 103 tripulantes, Capitán D. Klok y despachado por Alberto Aragón.

Pasajeros para Havre: Emilio Vogel. Para Cristóbal: Anita Guerrero, Ernest Davies, Kyle Kinek, José Alberto Barsallo, Jorge Albina, Cel city, Sideney y Florence Thomas, Alfredo Meza M. Melbourne A. Anderson, Rafael Cerón, Brigida Arro-yo de Cerón. Carga para Bremen, 56 cilindros vacíos, para Hamburgo, 2 cajas drogas, para Amsterdam, 72 pacas cueros secos, para Habre, 300 875 cacao en grano, para Puerto Colombia 61 sacos cacao en grano. Correo 21 sacos.

Hoy a las 7 horas fondeó el vapor norteamericano "Atenas" de 2808 toneladas procedente de Nueva Orleans, la vía Habana y Cristóbal, con 14 horas de mar. De Cristóbal, Tripulantes 84, Capitán E. U. Holmes, y consignado a U. F. C. Carga 3 835 bultos con 24 9345 kilos. Correo, 96 sacos. Pasajeros de Nueva Orleans: Joseph Ransley, P. Myrle y Joseph Ransley hijo. De Cristóbal Evar Resse, Marta Melis Frank Chirieleison, Enrique Saborio, Artidoro Fajardo, Jesús Zeleta Carlellas, Ronald y Olivia Pensor, Joaquín y Roberto Linoero, en tránsito para Tela, Honduras; para Nueva Orleans 2.

Ayer a las 17 y 30 horas zarpo para Colón y Panamá la Balandra inglesa "Concord" de 17 toneladas y 7 tripulantes, Capitán A. Franklin, y despachado por A. E. Smith y C. Sin pasajeros ni correo.

Hoy a las 10 y 30 horas fondeó el montoveiro inglés "Concord" de 32 toneladas, procedente de Bluefields Nicaragua, y con 15 horas de mar, tripulantes 10, Capitán I. D. Punter y consignado A. R. E. Smyt y C. Carga 5 bultos con 79 kilos, sin correo Pasajeros: C. O. Berteche, Carmen Berteche, George Charles, Domingo Amigo, Carl F. Wess y David Fernández. A S. Rees Capitán Puerto.

—Puntarenas agosto 6
Hoy a las 11 h fondeo el vapor U. S. S. Cuail-g, barco protector de 1200 toneladas procedente de Cristóbal C.Z. con 3 días de mar, 62 Tripulantes W. A. Lynch. 9 sub-marinos con un total de 334 Tripulantes.
Capitán del Puerto,
ALBERTO DELGADO

Tipos de Cambio

El Banco de Costa Rica cerró:

Nueva York.....	400 1/2
Londres.....	390 %
París.....	95 1/2
España.....	290
Italia.....	74
Suiza.....	389 1/2
Bélgica.....	90 1/2
Berlín.....	403 1/2
Amsterdam.....	40 1/2

Colaboración

La colaboración que espontáneamente se nos envía y cuya publicación no sea autorizada no será devuelta Tampoco sostendremos correspondencia acerca de originales no publicados

Pasajero

Próximamente llegará al país el excelente católico y distinguido caballero de la sociedad panameña, don Juan Antonio Amado. Le acompañará su señora esposa y uno de sus niños. Pasarán unos cuantos días en la ciudad de Cartago.

Desémosles grata permanencia entre nosotros

Disposiciones Oficiales

Se acordó permitir la exhumación de los restos de Liborio Quesada Rodríguez, sepultado en el Cementerio Calvo.

Se acordó permitir a los señores Salazar y Alvarado la introducción de las siguientes drogas: 81,25 gramos de su feto de morfina; 81, 25 gramos de su feto de codeína.

Llega otra artista para la Compañía Grazziani

A fin de reunirse al conjunto Grazziani ingresó ayer a esta Capital la muy celebrada artista señorita Marta Melis, cuya fama ya está bien cimentada en numerosos teatros. Su voz de mezzosoprano gustara muchísimo, pues sus excelentes cualidades son notorias. Le presentamos nuestro saludo muy atento.

El destino que se le dará a la venta de abonos

El Secretario de Estado en el Despacho de Fomento ha solicitado autorización para destinar la venta de abonos importados, a reforzar la partida de útiles, maquinarias, etc., del Departamento de Agricultura. Este asunto lo resolverá el Congreso.

EL DR. SOTO

Noticias recibidas de Europa dicen de una operación que sufrió el Dr. Soto en una de las clínicas más reputadas, y bajo la dirección de los más expertos cirujanos. Tan pronto como se mejoró el reputado médico, sufrirá el mes de octubre un nuevo tratamiento quirúrgico para volver a fin de año al seno de la familia. Reiteramos nuestros buenos deseos para que el Dr. Soto mejore enteramente.

CORREO

VIERNES 7.
Llegaron 83 sacos en la siguiente forma: 14 sacos cartas, 20 de impresos y 49 de Paquetes Postales de Europa, Estados Unidos, Argentina, Chile, Perú, Colombia y Panamá.
Vapor "Atenas"
Salida, Sábado 8 a las 7 y media horas a Europa y Estados Unidos vía New York.

DE LA MULTITUD

que han usado nuestra preparación o que la están usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento, que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es genuina. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Híganos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda a la digestión, enriquece la sangre con elementos rojos y reconstituyentes y vuelve a los placeres y tareas del mundo a muchos que habían perdido ya toda esperanza. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvarado, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. Entodas las Boticas.

MOVIMIENTO DIARIO

Agosto 8 SABADO
Santos Ciriacos y compañeros mártires

DEFUNSIONES
Aristides Chavarría, 25 años, Limón.
Basilio Suárez, 68 años, Grecia.
Bejamin Franklin, 43 años, 25 Millas.
Constancia Chavarría, 36 años Jiménez.
José A. Carmona, 9 meses San José.
NACIMIENTOS
Fernando de Luis Martínez y Lydia Aguirre.
Rodrigo de Clemente Rafael Insignares y Rita Sáenz.
Flora de Alberto Alpizar y Angélica Morales.
María, de Isabel Leiva L. y Trinidad de Rosa Alfaro.

Guillermo, de Guillermo Flores y Angelina Matamoros.
José Luis, de Ramón Alvarado y Ana María Muñoz.
PASAPORTES
Williams H. Cluchard y Sra para Canal Zone.
Wilfrid B. Waine para El Salvador.
Gerardo del Río del Collado para Nicaragua.
Alfredo Sáenz González para Panamá.
Juan Francisco Goicochea para Panamá.
Arnoldo Haupt para México.
Son respectivamente de nacionalidad americana, inglesa, española y costarricense.

United Fruit Company

Servicio de Vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarpan los días sábados en la tarde

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde del mismo día.

En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrán un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA, de la Elders & Piffée Ltd. llegarán a Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, vía Kingston, y zarparán los días viernes en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Sucesores sub agentes, en San José.

M. M. MARSH,
ADMINISTRADOR

San José, Abril 4 de 1925.

SWEATERS

de pura lana

PARA JOVENCITAS

a 7 Colones

ALMACEN

ROBERT

REFRESCOS TRAUBE CERVEZA